





# Los procesos de Nuremberg y Dachau

## El fiscal norteamericano Malcomson es encontrado muerto en su residencia

NUREMBERG. 1.— Toda la producción de guerra de Alemania estuvo amenazada por la enemistad entre Speer y Sauckel, los dos hombres principalmente responsables de la industria de armamento, según declaraciones hechas ante el Tribunal de Nuremberg por el testigo Timm. Agregó que el ministro de Estado, Lammers, tuvo que intervenir para poner fin a la tirantez existente entre los jefes de la producción.—(Efe)

### ES ENCONTRADO MUERTO EL FISCAL MALCOMSON

LONDRES. 1.— Charles T. Malcomson, director de Relaciones Públicas en Nuremberg y miembro del grupo de fiscales norteamericanos que se encuentra en esta ciudad, ha sido encontrado muerto en su residencia, según ha anunciado el radio de Frankfurt. Los médicos militares que han reconocido el cadáver atribuyen su muerte a un ataque cardíaco, pero se ha ordenado que se proceda a la autopsia.—(Efe)

### DETENCION DE LA VIUDA DE QUISSLING

OSLO. 1.— María Quisling, viuda

### Dos penados ingresan en el Bachillerato

SANTIAGO DE COMPOSTELA. 1.— En el Instituto de Enseñanza Media han sido examinados de ingreso esta tarde los penados por delitos comunes Luis Couto Rosado de 20 años, natural de Santiago y condenado a seis años y un día, y Manuel Catorce Rodríguez, de 29 años, natural de Vigo, condenado a 12 años y un día. Ambos fueron aprobados y el Tribunal tuvo frases de elogio, animándoles a seguir en su incorporación a las tareas de la Patria. Como en estos días se procede al traslado de los presos de la cárcel de Santa Isabel, cuyo establecimiento se cierra, la Dirección de Prisiones ha autorizado a los presos que hayan de sufrir los exámenes del bachillerato a que permanezcan en Santiago en la prisión del partido. Una vez concluidos los exámenes serán trasladados a Gijón.

## "ESTO REPRESENTA...."

(Viene de primera página)

fos celebrado en el día de ayer. El de la Gobernación sometió a la aprobación de sus compañeros el reglamento de la Escuela Nacional de Sanidad, que, dentro de sus fines sanitarios, prestará a la enseñanza, de acuerdo con la Universidad, servicios muy importantes. Igualmente se aprobó, del Ministerio de Justicia, el reglamento por el que ha de regirse el Instituto de Estudios Jurídicos, que perfila, dentro del Departamento y en conexión con el Consejo Superior de Investigaciones Científicas, un órgano muy útil para la investigación y elaboración del derecho. Del Ministerio de Agricultura se aprobaron los correspondientes decretos declarando de utilidad pública los trabajos hidrográficos forestales de la Ramba de Molivén (Granada), barranco de Sacedocinillo (Guadalajara) y barranco de Comarba (Logroño), importantes comarcas que van a ser repobladas. También se aprobó la construcción

## Círculo Logroñés

La Junta Directiva tiene el honor de invitar a los señores socios y familias a los bailes que, con motivo de las fiestas de San Bernabé, se celebrarán en los salones de esta Sociedad en los días y horas que a continuación se detallan:  
Día 9.—Baile de gala (rigurosa etiqueta), a las 11 de la noche.  
Día 10.—Bailes a las 7:30 de la tarde y 11 de la noche.  
Día 11.—Bailes a las 12 de la mañana, 7:30 tarde y 11 de la noche.  
Día 12.—Bailes a las 7:30 de la tarde y 11 de la noche.  
Logroño y junio de 1946.

# Discurso de S. S. el Papa

(Viene de primera página)

de civilización cristiana más que milenaria—seguirán asentadas sobre la firme roca de la Cristiandad, sobre el reconocimiento de la existencia de un Dios único y personal, sobre la convicción de la dignidad espiritual y el destino eterno del hombre; o si, por el contrario, decidirán entregar sus destinos a la omnipotencia inerte de un Estado materialista, sin ideales que trasciendan de este mundo, sin religión y sin Dios.

Una y otra de tales posibilidades se transformará en realidad según que triunfen los candidatos defensores o enemigos de la civilización cristiana. El resultado depende de la voluntad de los electores. A ellos incumbe esa altísima y muy grave responsabilidad.

Por un lado, está el espíritu dominante del absolutismo estatal, que reclama para sí la facultad de disponer, a su antojo, en lo político, lo social y lo económico, de los hombres que son seres creados a imagen y semejanza de Dios, de quienes se pretende hacer meras piezas de un complicado mecanismo sin alma y sin conciencia.

Por otra parte, surge la Iglesia, serena y majestuosa, pero también resuelta y dispuesta a resistir cualquier ataque. Ella, Madre buena y caritativa, nunca busca pendencia ni conflicto. Pero, Madre buena y firme, se muestra inexorable ante la necesidad de defender la dignidad, la integridad, el honor, la libertad, la vida misma, el bienestar eterno de sus hijos.

Y ahora, venerados hermanos, ¿cómo habríamos de terminar esta conmemoración sin dirigir nuestro pensamiento a los hijos de quienes la guerra y la postguerra han privado durante muchos años de toda

## Se encuentra en Logroño el Rector Magnífico de la Universidad de Zaragoza

Desde el anochecer de ayer, sábado, es huésped de nuestra ciudad el Rector Magnífico de la Universidad de Zaragoza, Ilmo. Sr. don Miguel Sancho Izquierdo, a quien ha acompañado en su visita a Logroño el señor Simón, director general de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Zaragoza y profesor y director de la Escuela de Peritos Industriales de Zaragoza.

Los ilustres huéspedes se encuentran entre nosotros con motivo del homenaje que hoy se rindió en el Instituto Nacional de Enseñanza Media a don Calisto Terés Garrido, ilustrado estadístico por cuya aula han pasado numerosas generaciones que también se sumarán al homenaje.

El Rector Magnífico, que impuso la Medalla de Alfonso X el Sabio a don Calisto, así como el señor Simón, fueron recibidos por un grupo representativo del Claustro de Profesores del Instituto, que les acompañó en su rápida visita a la ciudad, de la que han quedado gratamente impresionados.

Durante el día de hoy es posible que visiten algunos otros centros docentes de nuestra capital. Al mismo tiempo que damos nuestra bienvenida sincera a tan ilustres visitantes, deseamos que su estancia en Logroño sea de su agrado.

## COSECHA PERFECTA, productos Sanos

DESTRUYEN SOLO LOS INSECTOS MASTICADORES  
DE MIGUEL HERMANOS, S. L.—Calvo Sotelo, 9.—LOGROÑO

## Galas de Prensa

### También la gente del pueblo...

Nosotros, los chicos de la Prensa, teníamos la creencia, la fe absoluta, de que nuestra fiesta de este mes de junio, la verberna ya insustituible, había despertado el interés y la expectación que años anteriores tuviera; pero no podíamos pensar que fuera tanta la ansiedad porque llegue el día, y el afán de asegurarse el acceso al «Jardín Victoria», puesto a nuestra disposición por la Empresa, con esa ganancia que la caracteriza y define.

La demanda de invitaciones es de tal naturaleza, que, si hablamos a ustedes de nuestra fiesta, es, sinceramente, por satisfacer la vanidad que todos los padres tienen cuando de sus hijos se trata, y esta verberna del 13 de junio de cada año, es nuestra obra predilecta. De ahí que pongamos todo nuestro entusiasmo, todos nuestros afanes, en que cada año la fiesta supere a la anterior. Y, sin duda, porque los logroñeses lo saben así, es por lo que, materialmente, se vuelcan las peticiones de invitación; y por ello mismo, ese constante llegar de obsequios para la tómbola, de la que todo cuanto nosotros dijéramos, sería un débil reflejo de la realidad. Bien es cierto que, aparte de los muchos regalos que ya obran en nuestro poder, tenemos la promesa de otros muchos, que deben convertirse en tangible realidad lo antes posible, para que nuestra organización pueda continuar con el ritmo acelerado preciso para que todo este punto, y la fiesta se deslice íntegramente con arreglo a la pauta que nos hemos trazado. En esta serie de atenciones para nosotros tienen los lo-

## EL PRIMER INFORME....

(Viene de primera página)

sia, Polonia, Francia y México propugnan una acción internacional contra España, mientras que los demás, encabezados por Gran Bretaña y Estados Unidos, han adoptado la posición de que el régimen de Franco es asunto interno, sobre el que a los españoles incumbe decidir.

Se cree que el informe de la Subcomisión contiene el sumario de las pruebas presentadas, y no recomendaciones para que la ONU determine una acción contra Franco.—(Efe.)

NUEVA YORK. 1.— Las Naciones Unidas han dado a la publicidad un memorándum británico en el que se afirma que las fuerzas armadas españolas son demasiado débiles y están pobremente equipadas y que sólo sirven para una guerra defensiva. El mencionado memorándum se asemeja mucho al reciente documento de los Estados Unidos que decía que España carece de potencia industrial militar para amenazar la paz mundial mediante una guerra de agresión.

Los documentos británicos, entre los cuales figura una carta fechada en 4 de mayo y un largo resumen, fueron entregados a la Subcomisión. En franca contradicción con las acusaciones de Giral, el referido memorándum dice:

Primero.—Que se sepa, ninguna de las personas incluidas en las listas de criminales de guerra está refugiada en España. Segundo.—No hay pruebas de que los alemanes mantengan en España contacto con organizaciones nazis o fascistas de otras partes. Tercero.—Desde el mes de enero pasado no ha habido indicios de que hombres de ciencia alemanes se dediquen en España a investigaciones sobre los nuevos métodos de guerra y tampoco se tienen pruebas de que en territorio español se hagan experimentos sobre la energía atómica.

Cuarto.—El Ejército español llega en total a sólo unos 500.000 hombres. El informe británico dice que la producción bélica española no reviste importancia y que los equipos existentes son anticuados o están muy cerca de serlo. En conclusión, dice: «Para resumir, el Gobierno de Su Majestad mantiene el punto de vista expresado en el Consejo de Seguridad de que la existencia y actividades del régimen de Franco no son tales como para constituir una amenaza para la paz y para la seguridad internacionales».

El documento dice que en los archivos norteamericanos, británicos o alemanes de Madrid no se ha podido hallar constancia de la presencia en España del doctor Herman von Sengerstady, quien según los informes, estaba realizando investigaciones sobre la materia atómica en los laboratorios de Ocaña, cerca de Toledo. Añade que el cálculo de 2.200 sabios que se decía continuaban en España, puede haberse confundido con la ci-





